

# Hommage à Claire Dalmé

Texte préparé par Michel Lespérance avec la collaboration de Monique Daignault-Gélinas et d'Estelle Mongeau

La professeure Claire Dalmé est décédée le 4 septembre dernier. Elle a fait carrière à l'Université de Montréal de 1951 en tant qu'assistant professeur à l'Institut de diététique (maintenant Département de nutrition) jusqu'à sa retraite en 1987. Promue à l'agrégation en 1967 et au titulariat en 1978. Claire Dalmé a formé plusieurs générations de diététistes en nutrition fondamentale et en nutrition clinique (anc. *diétothérapie* ). Ses étudiantes en gardent un excellent souvenir et lui vouent reconnaissance et respect pour la qualité de son enseignement. Elles ont été marquées par sa rigueur, son dévouement indéfectible, l'excellence de ses cours, sa compétence et son sens du devoir. Elle aura été une pionnière de la nutrition au Québec et au Canada.

Elle a assumé la direction du Département de nutrition durant plus de sept ans entre 1968 et 1982. Elle a servi de mentor à plusieurs et a réussi à influencer la carrière de nombreuses professeures du Département, en incitant les étudiantes à obtenir des doctorats et à s'engager dans la recherche. L'APRUM a profité de l'expérience de madame Dalmé en lui conférant un rôle de conseillère à son Conseil pour l'exercice 1987-1988.